

LA LUCHA DE CLASES

SEMENARIO SOCIALISTA OBRERO

Año VI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
España, 1 peseta trimestre.—Ultramar, 1,25 id.—Portugal, 1,50 id.—Otros países, 1,75 id.
Los pagos se efectuarán por adelantado, en libranzas del Giro matutino ó salidas de franco.

APARECE LOS SABADOS
Redacción y Administración, Bailén, 41.
BILBAO, 6 DE MAYO DE 1899.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En Bilbao, en esta Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas. La correspondencia de Redacción, y de Administración, al nombre del Director.

Número suelto, 5 céntimos



Candidatura para concejales

BILBAO LA VIEJA

Claudio Cerezo y Miranda
Eduardo Ibáñez Llibano
Simón Nájera y Elvira
SAN FRANCISCO

José Aldaco y Ugarte
CORTES

Estéban Salsamendi y Lasa

SUSCRIPCIÓN

PARA HACER FRENTE A LOS GASTOS ELECTORALES

Pesetas

Suma anterior..... 449,45

Arboleda

Uno de Castro Urdiales, 0,30; Santos Lucio, 0,50; J. L. G., 0,10; Felipe López, 0,10; F. R., 0,10; P. D. E., 0,20; Juan G. P., 0,20; Bonifacio Cifuentes, 0,10; Juan Martínez, 0,25; Alejo Ollalla, 0,30; T. G., 0,10; Uno que quiere á Emili Santurtun, 0,10; Patricio Martín, 0,20; Un misionero, 0,20; Manuel Cuervo, 0,20; El Tempranillo, 0,10; A. P., 0,25; Animo trabajadores, 0,20; Julián Larrea, 0,15; Pedro Sánchez, 0,10.
Total..... 3,75

Bilbao

Un botero, 0,50; Un amigo de Iglesias, 0,50; Gabino Echevarría, 0,50; F. S., 0,20; Ruperto, 0,50.—Total..... 2,20

Lista número 3

Soria, 0,25; José Ladaga, 0,25; Juan Arrugaeta, 0,25; Chapelzuri, 0,25; Simón Arrugaeta, 0,30; Apraiz, 0,25; J. R., 0,25; Cachín, 1,25; Jimeno, 0,50.—Total..... 3,55

Lista número 4

Uno que quiere bien á Echevarría, 0,50; Palo al que compra votos, 0,30; J. Salazar, 0,50; El núm. 5, 0,40; Un ex-oficial carlista, 1; Juan Redondo, 0,20; El «Dominó», 0,30.—Total..... 3,10

Eibar

Anselmo Solagaray, 0,50; José Beascochea, 0,50; Vicente Bustunduy, 0,50.—Total..... 1,50

San Julián de Musques

Cantidad que no pudo incluirse en las elecciones anteriores..... 5,00

Santander

José Cuevas..... 2,50

San Sebastián

B. B. R., 0,25; Un obrero de artillería, 1.—Total..... 1,25

Valencia

Francisco Salvador, 2; Salvador Gasco, 7.—Total..... 9,00

Zaragoza

Gabriel Lesma..... 1,00

Total general... 482,30

Por error de caja apareció en el total de la suscripción publicada últimamente la cantidad de 349,45 ptas., debiendo ser de 449,45. Igualmente apareció con el nombre de Taller de Cortina una suscripción en vez de Taller de Cortada.

Elecciones municipales

La Agrupación socialista de Bilbao ha designado ya los individuos que han de figurar en la candidatura en las elecciones municipales.

Obreros modestos, la Asamblea los ha elegido para que la representen ante el cuerpo electoral. Desprovistos de todo linaje de concupiscencia, teniendo por norma de conducta una fe grandísima en los ideales que sustenta el Partido Obrero y un amor inquebrantable para todo cuanto se inspira en ideas de progreso, los candidatos socialistas van á presentarse en la lucha contando solo con el apoyo de sus correligionarios y con el de los que no siéndolo abrigan, sin embargo, simpatías hacia la causa del trabajo y de la paz.

Con arreglo al acuerdo adoptado en la Asamblea la lucha contra los representantes de la burguesía se mantendrá en los distritos de Bilbao la Vieja, San Francisco y las Cortes. Para el primer distrito fueron designados en votación los compañeros Claudio Cerezo, Simón Nájera y Eduardo Ibáñez; para el segundo, José Aldaco, y para el tercero, Estéban Salsamendi, todos cinco entusiastas defensores del proletariado.

La influencia efectiva que en estos distritos, eminentemente obreros, alcanzan las ideas socialistas es una garantía de que los esfuerzos que se hagan para derrotarlos serán infructuosos, á menos que la ley se pisotee y se trate de anular violentamente ó por medio de dádivas indignas la expresión franca de los electores.

Muchos son, según parece, los que pretenden ganar un puesto en la Casa de la Villa, pero todos ellos llevan por aspiración única atender á sus particulares miras personales, y eso que nunca como ahora ha estado tan necesitado nuestro Ayuntamiento de hombres que regulen la administración pública.

Por el contrario, los candidatos socialistas y con ellos la Agrupación que les ha concedido la honra de representarles, aspiran á velar por los intereses de la clase obrera, sin desatender todo aquello que favorezca al vecindario en general.

De lo dicho puede colegirse cuál será la conducta de los socialistas en el Municipio, completamente igual á la observada por sus anteriores compañeros. Acometerán la enseñanza, base fundamental de todo progreso, sin reparar en gastos por muy subidos que sean; procurarán dotar á las escuelas de comedores propios para alimentar á los niños pobres mediante una exígua cantidad, desarrollando por tal medio la energía física y moral del pueblo; harán que se retribuya mejor á los obreros dependientes del Municipio, rebajando gradualmente las horas trabajo de los mismos; tratarán de suprimir ó por lo menos de reducir el odioso impuesto de consumos que de manera tan abrumadora pesa sobre las clases obreras, y, en una palabra, realizarán ó intentarán realizar todo aquello que redunde en provecho de los trabajadores y del pueblo en general, no descuidando todo cuanto contribuya á fomentar la salud pública y el ornato de la población.

Esto es, en resumen, todo cuanto los socialistas se proponen llevar á cabo si, como es de esperar, obtienen el beneplácito de los electores.

El 1.º de Mayo en Vizcaya

La fiesta obrera internacional ha revestido este año más importancia que nunca, al menos por lo que á Bilbao y á sus cercanías se refiere, y creemos que también al resto de España y de los países todos,

según puede apreciarse por los relatos de la Prensa burguesa.

Los periódicos de Bilbao y los corresponsales que los diarios de la corte tienen en esta villa, preocupados con los toros y y la cogida del *Machaquito*, ó con las notas dulcísimas de la Darcéle ó los gigantes del genial Pinillos, apenas si han dedicado unas cuantas líneas á relatar tan hermoso acontecimiento, y los que lo han hecho han desfigurado lastimosamente la verdad, singularmente *La Vox de Vizcaya* que, en lo de mentir, da treinta y raya al más pintado, y se queda tan fresco.

Dijo este periódico que la Fiesta pasó totalmente inadvertida y que se trabajó en todas las minas, fábricas y talleres de Vizcaya, cuando, efectivamente, sucedió todo lo contrario.

Nunca fué el orden mayor, y eso que lo fué casi siempre, ni el número de obreros que guardaron fiesta tan crecido.

Al revés que otros años en que los patronos ordenaron á sus capataces llamar al trabajo en las canteras, aquéllos, con muy buen acuerdo, pues es así como se evitan conflictos dolorosos que, por otra parte, nada resuelven en favor de los propietarios, pues como la experiencia lo ha demostrado no por ello dejan de suspenderse los trabajos, dejaron en completa libertad á los obreros y ni una sola mina de la extensa zona comprendida desde San Salvador á Setares, ni una fábrica ó taller radicante en dicha cuenca, ni una cantera de las que existen en la proximidad de Bilbao, trabajó el día 1.º que tuvo todo el aspecto de una verdadera Fiesta.

La hermosa primavera llegó en ese día á su mayor esplendor; hasta la Naturaleza parecía asistir sonriente al sublime espectáculo de ver estrechados en un mismo pensamiento de fraternidad á los trabajadores, fuertes en la fe y en la esperanza de ver pronto colmados sus deseos.

La víspera del 1.º de Mayo celebráronse reuniones preparatorias en algunos puntos de Vizcaya, viéndose muy concurridas.

En Gallarta, el Orfeón socialista de Bilbao cantó los mejores himnos de su repertorio por la mañana del día 1.º, y por la tarde amenizó igualmente los jardines del Olimpo, alternando con la banda de Santa Cecilia.

La concurrencia fué más numerosa que otros años, calculándose en más de 6.000 almas.

No hubo el más ligero incidente, lo cual acredita la sensatez y la cultura de los obreros socialistas que durante todo el día cumplieron dignamente con el feliz acuerdo que ha inmortalizado el Congreso de París.

¡Bien por los socialistas de Vizcaya!

En San Sebastián

Nuestros correligionarios de la ciudad donostiarra han celebrado el 1.º de Mayo con una velada en la que hubo animación extraordinaria. Una banda de música ejecutó en los intermedios varias piezas.

La Sociedad de Canteros, que acaba de obtener una gran victoria sobre sus patronos, pues de 13 horas que trabajaban han logrado reducir la jornada á 10, también estuvo representada.

En otras localidades de Guipúzcoa también se ha festejado el 1.º de Mayo.

El jueves 11 del corriente, á las diez de la mañana, se verificará una reunión pública en el Teatro Romea para tratar de las elecciones próximas y exponer á la consideración de los electores el programa municipal del Partido socialista.

LOS ENEMIGOS DEL SOCIALISMO

Ello es que poco á poco, sin violencia, se va estereotipando en el cerebro de muchos la palabra *socialismo*.

Y esto ya es algo. A puro leer la palabra y á puro oír, acabará por despertar curiosidad y deseo de conocer lo que representa y vale y significa.

Es á lo que debemos aspirar los socialistas. A que se nos conozca y se nos discuta por hombres de buena fe.

Quiero creer que la humanidad no es tan mala como se supone, y que si en las filas del socialismo no figuran muchos hombres honrados, débese á un desconocimiento casi absoluto de lo que pretende esta escuela filosófica.

Nuestros enemigos emplean distintos procedimientos para hacer odioso el socialismo, según la cultura de quien escucha ó lee. Así vemos esa prensa provinciana, mediocre, y escrita para la más odiosa de las clases, para la clase media, lanzar sobre los socialistas la ridícula calumnia de que aspiramos al reparto de bienes.

Esto eriza el cabello del lector, y sin más averiguación, el inculto burgués que estime como palabras del evangelio lo que en letras de molde lee, se declara enemigo irreconciliable de todo lo que venga de nosotros.

Hay otra prensa más ladina, y más ilustrada; más terrible por esto mismo.

La prensa de gran circulación no puede estampar tales disparates, pero haciéndose la distraída, confunde adrede los términos socialismo y comunismo y sobre la base de esto último, desbarra que es un primor presentando la utopía del comunismo como la aspiración nuestra más ardiente.

Muchos lectores aceptan la doctrina tal como se la sirven esos periódicos, pues sus únicas fuentes de ilustración son los periódicos de rotativas, enciclopedia barata, donde lo mismo se habla de política, que de medicina, que de ciencias sociales, literatura, toros etc., todo inspirado en el dichoso Larousse, alma y vida de cualquier periodista al día.

Y queda otra prensa que encarga el escribir sobre socialismo á cualquier Taboada con chispa é ingenio de guardarropía y que limita su labor á hacer chistes sobre los discursos y las aspiraciones de los socialistas, chistes que caen muy bien entre el gran público, que da por sabido que eso del socialismo es una chifladura de cuatro locos que deben estar agradecidos á la benevolencia de los Gobiernos, por permitirles andan sueltos, en vez de estar recogidos en una casa de Orates.

Con tales enemigos es casi imposible contender. Si se les invita á noble discusión, salen del paso con despreciativo chiste, que aparenta encubrir desdeñosa lástima, cuando en realidad lo que supone es supina ignorancia y ruin corazón.

Un día discutía yo con un conservador de vieja cepa. Acosado por mis razonamientos y no sabiendo como salir del paso, se encaró conmigo y me dijo riendo:

—«¡Usted socialista! No lo creo. Lleva usted muy planchada la camisa. Para ser socialista, hay que dejarse la barba, y no cortarse el pelo, y llevar camisa sucia y sin planchar, y no fumar cigarrillos de á cuarenta y menos tomar café...»

Con tales gentes lo mejor es el silencio, pues estimo que es hacerles demasiado honor el entrar en controversia alguna. No falta quien cree de buena fe que los males que aquejan á la clase proletaria se curan

con la fórmula del cardenal Monescillo, aquella fórmula del Senado, de «pan y hojas de catecismo», muy santa y muy buena, cuan lo ese pan fuera efectivamente de las clases privilegiadas. Pero ese pan es nuestro; es de los trabajadores, al que tenemos derecho indiscutible, desde el punto y hora en que la primera oleada de aire inunda nuestros pulmones, saturando de oxígeno nuestra sangre. No estamos en el caso de aceptar limosnas. Pedimos el derecho a la vida, y nadie lo tiene a insultarnos ofreciéndonos generosamente su pan, que es nuestro.

Es muy cómoda esa generosidad que crea Asilos para recoger jóvenes prostitutas, que han hecho los mismos patronos de los Asilos, siguiendo el ejemplo que les legó aquel famoso don Juan de Robres.

Por todo lo expuesto se hace necesario que los socialistas que pueden llevar la propaganda a la prensa burguesa, y realicen allí la labor que hoy consagran a los periódicos del partido. En estos no hace falta convencer a nadie. Los socialistas de veras, lo son sin necesidad de nuevos estímulos ni nuevas predicaciones.

En la otra prensa es donde hacen falta apóstoles que conquisten a esa masa neutra de buen corazón, que espera las palabras bíblicas «levántate y anda.»

CROTONTILO

¡TENEDLO EN CUENTA!

A vosotros, los trabajadores, nos dirigimos; no es una amenaza, es un consejo.

Nuevamente, el día 14, vais a ejercer el más sagrado, más importante y más trascendental de los derechos: el sufragio.

De vuestro acierto en la elección; de vuestra entereza en rechazar ofertas indignas; de vuestro entusiasmo en defender la pureza de un sufragio harto corrompido, depende, no sólo el que se eviten espectáculos tan tristes y denigrantes como los que se vieron en las pasadas y recientes elecciones legislativas, sino que también el que en el Municipio tengamos una fuerza influyente que esté por parte y al servicio de la clase trabajadora, no para mendigar empleos, sino para hacer algo más noble, más trascendental, de mucha más importancia general, cuyos beneficios y resultados han de ser igual para todos los que vivimos del trabajo.

Desengañaos; todo aquél que os dé dinero porque emitáis el sufragio en su favor, no lleva buenas intenciones; su ideal no puede ser humanitario, es egoísta; quien por alcanzar un puesto gratuito que, de desempeñarlo con honradez, no trae consigo más que disgustos, afloja con esplendidez su bolsa, ese, no lleva más que aviesas intenciones; su labor está prevista; es almacenerista que aspira al fraude; es industrial que va buscando la colocación de sus productos; es picapleitos que tiene la vista fija en poder colocar a sus adeptos ó es un hombre, en fin, que lleva mil diversas maneras ó pensamientos de reembolsarse con exceso la suma gastada en su elección.

De esos, no esperar nada; ellos admitirán como quieran los productos, obras y menajes que se saquen a subasta por el Ayuntamiento; ellos votarán con inusitada esplendidez cantidades más ó menos importantes para subvenciones religiosas y taurinas; ellos discutirán con verdadero interés los presupuestos cuando se trate de los impuestos de carruajes y espectáculos, para obtener rebajas, dejando en cambio pasar inadvertidas las partidas en que se gravan onerosamente los artículos de primera necesidad, base primordial de la subsistencia de los trabajadores.

Ellos, en fin, escatimarán el salario de los trabajadores, los premios a los alumnos de las escuelas, las cantinas escolares; el capote al guardia, las botas al sereno, etc. etc.; creando en cambio plazas innecesarias de exorbitantes sueldos, bien para que lleven la contabilidad de lo que consume Gargantúa, bien para que obser-

ven cuantas veces se abre el puente giratorio, etc.

Ya veis, pues, trabajadores, si os pueden salir caras esas cinco pesetas que tal vez ese día os ofrezcan, aparte de algún otro disgusto que podríais tener al tiempo de cogerlas.

En cambio, si votáis por lo que os interesa, votaréis a los socialistas.

No creáis que porque triunfen a la sesión siguiente todo va a estar hecho, pero lo que sí podéis creer es que en aquella sesión empezarán su labor, labor completamente opuesta a la de nuestros enemigos y encaminada a lograr y reformar todo lo que a nuestros intereses conviene.

Que debemos de estorbar en el Municipio, que allí no vamos a trabajar en pro de intereses contrarios, es patente; véase si no el empeño que tuvieron, primero en incapacitar a nuestros concejales, y véase posteriormente a los medios que se apeló para privarnos de su representación.

...Y cinco, ocho, debíamos de decir a la burguesía este año, refiriéndonos a los concejales que quedaban y teníamos que llevar, pero ya que así no es, les diremos... y cinco, seis, para que no se alegren.

El que no quiere caldo, la taza llena, y ahora a trabajar.—X. DE LA Z.

Municipalidades

Presidió la sesión del miércoles último el señor Alonso de Celada, y en las pláticas tomaron asiento veinte señores concejales.

A propuesta del compañero Merodio se acordó aplazar para sesiones extraordinarias la discusión de los presupuestos por entender que así lo exige la importancia del caso. Así se acordó.

Pasóse después a ver la manera de rendir culto a la memoria del que, siendo jefe del cuerpo de bomberos, pereció heroicamente, en unión de tres subalternos, en el incendio que estalló en 1867 en la calle del Correo.

Proponían algunos concejales se diera el nombre de plaza de Echaniz a alguna de las que existen en el Ensanche, sin perjuicio de colocar una lápida conmemorativa consignando los nombres de los tres bomberos que perecieron en la casa donde está situada la imprenta del señor Dochoa.

Después de larga discusión en la que nuestro amigo Merodio propuso, guiado por un gran sentimiento de justicia, se diera a algunas calles los nombres de aquellos tres bomberos, se convino en dar el nombre de plaza de Echaniz a la que se halla en el lugar llamado de La Cerca, y colocar la mencionada lápida en la calle del Correo.

La comisión de Fomento proponía el material ordinario que ha de suministrarse a las Escuelas públicas para sus atenciones en los meses de abril, mayo y junio y primera quincena de julio.

El señor Ugarte propuso se aplazara la aprobación del informe, fundándose en que no se fijaba por los maestros la cuantía del material que se pedía.

El compañero Merodio se mostró conforme con el señor Ugarte respecto de la anomalía que existe en las peticiones de material, pero se inclinó por la aprobación del informe una vez que se imponía prontamente la necesidad de suministrar el material a las escuelas.

Y se aprobó el informe.

A petición de algunos concejales quedaron sobre la mesa varios asuntos, proponiendo nuestro compañero Merodio, y así se acordó, que para satisfacción de los interesados se haga público en los periódicos que el Ayuntamiento cesa en el pago del socorro acordado para las familias de los reservistas del 91 y que pasa el asunto a la Comisión especial nombrada para recibir a los repatriados a fin de que acuerde la forma en que podrán ser socorridos algunos de aquellos que continúan enfermos.

Y se levantó la sesión.

Una moción importante

Lo es la que presentó el compañero Merodio la semana última en el Ayuntamiento.

No por ser un asunto sobre el cual nuestros concejales han hecho diferentes indicaciones en anteriores sesiones deja de ser oportuno y de urgentísima necesidad.

Trátase de proceder inmediatamente a la confección del catastro de la riqueza, atendiendo a la irregularidad de los impuestos. Formado el catastro, se lograría dar satisfacción a la clase obrera reduciendo ó suprimiendo de una vez el impuesto de consumos, que alcanza proporciones inverosímiles, y al mismo tiempo se evitarían conflictos como los que se crearon al Ayuntamiento con motivo del llamado impuesto sobre los huecos.

Sin embargo, nuestro Municipio parece no abriga gran empeño por que se atienda a la petición del compañero Merodio, fundándose en que la Diputación no ha ultimado los trabajos relativos al catastro provincial, razón por la cual obligase el Ayuntamiento a desistir de apelar a un reparto equitativo que ponga fin ó reduzca los derechos de consumo.

Así están las cosas: los intereses de unos cuantos fabricantes se sobreponen a toda la población, dificultando la vida por el excesivo precio que alcanzan los artículos llamados de primera necesidad en términos verdaderamente escandalosos.

Veremos si el nuevo Ayuntamiento que en breve ha de formarse tiene mayores alicios para salir de la rutina, y emprende como el compañero Merodio y todos los socialistas desean, la confección de un buen catastro que facilite de modo más equitativo la percepción de los tributos sin necesidad de mantener en vigor el gastado y leonino impuesto de consumos.

Los presupuestos municipales

Si tuviéramos duda alguna de los méritos y grandes aptitudes que posee para la administración de los intereses del pueblo esa *pléyade de ilustres economistas*, enviados por el dinero del Sr. Chávarri a ocupar los escaños de la casa de la villa, no tardaría en desaparecer ante el más ligero exámen que hiciéramos de los presupuestos que esta semana han sido presentados para su discusión y aprobación.

El presupuesto de gastos asciende a 6.759.085,88 pesetas y el de ingresos a 6.686.809,93. Resultando por lo tanto, un déficit de 72.275,95. ¡Donosa manera de administrar!

Creerán nuestros lectores que para alcanzar tan defectuoso resultado en la formación de los presupuestos citados, el Ayuntamiento había rebajado las tarifas existentes hoy para la introducción de los artículos de primera necesidad, que son los que consume la clase obrera. Nada de eso.

Para los ediles burgueses las anchoas no las debemos comer los obreros, a las que han establecido un gravamen de 4.000 pesetas. Lo mismo que con las anchoas hacen con los escabeches y el bonito frito; con las morcillas y con las frutas. Estas últimas recargadas en 18.000 pesetas más que el último año económico.

Y por si no basta, con los recargos que proponen sobre esos artículos, por ellos considerados como de lujo, han caído en la cuenta los *eminentes* servidores de Chávarri—hey ya también de Martínez de las Rivas—en que los trabajadores se desayunan con achicoria en lugar de café, por ser éste caro, y que es también un lujo el tomarla, y la presentan con un gravamen de 37.000 pesetas.

¡Luego se dirá que nuestros ediles no saben distinguir! Cualquiera se va a atrever a poner a estos señores los puntos sobre las *fes*, tratándose de establecer diferencias entre la necesidad y el lujo.

Mucho nos tememos que si estos señores

siguen por el camino emprendido de considerar como de lujo todos los artículos que consume la clase trabajadora, no esté lejano el día en que los exquisitos *perfumes de la Arabia* que despiden nuestra ría, y saturan sus pulmones y el mineral que traga en las fuentes públicas, lo considere también como de tales. Colocados como están ya en la pendiente, ¡que más da!

Las cédulas personales: como *protesta autónoma* de este impuesto del poder central, han sido recargadas con un 50 por 100, calculando que ha de producir 40.000 pesetas.

Con el fin de acaparar 130.000 pesetas, ha sido reformado el reglamento del Montepío de empleados del Municipio, dejándolo peor que lo estaba antes, con los mismos ó menores beneficios para estos, y supeditados, ante todo, a los desaguisados administrativos de sus paternos ediles.

Queda suprimido el celeberrimo impuesto de los huecos, tan jaleado por industriales y comerciantes, y ayudados, afortunadamente, solo por media docena de serviles y rastrosos lacayos. En su lugar, y como pensamiento de gran relieve, como ellos dicen, como más *equitativo*, establecen el impuesto del 5 por 100 sobre los precios de los alquileres de los locales que, en sus profesiones respectivas, utilizan los industriales, comerciantes, arquitectos, médicos, abogados, etc., etc.

Si la falta de equidad ha informado la supresión del impuesto sobre los huecos, es no menos injusto y arbitrario, bajo el punto de vista de esa misma equidad invocada, entendiéndose bien, el presente. Para ello, para demostrar nuestra afirmación, no hay que hacer esfuerzo alguno. Salta a la vista.

Los propietarios de fincas establecen, con arreglo a su conveniencia, sin limitación alguna, el precio del alquiler de las mismas y se da el caso de que los arrendatarios, de una misma calle, y de una misma zona, satisfagan distinta cantidad a pesar de hallarse situados unos junto a otros, con idénticas facilidades para el negocio. ¿Por qué, pues, no han de tributar igual ambos? Por otro lado ¿el sacrificar una cantidad determinada, como alquiler de un local, da acaso la base de los beneficios que pueden obtenerse mediante su satisfacción? ¿Duda alguien, de que existen pequeños establecimientos, escritorios ó bufetes, con alquiler relativamente económico, que obtienen mayores beneficios que otros que tienen que realizar mayores desembolsos? No contamos, además, los casos en que el propietario de la finca lo sea también el del bufete, escritorio ó comercio establecido, y que, en este caso, a su buena ó mala voluntad tributativa, queda el asignarse la cantidad correspondiente, caso de que lo estime conveniente; no pudiendo obligársele a nada, por el sólo hecho de que no la satisfaga.

No precisamente el impuesto llamado de los huecos, sino el actual del 5 por 100 sobre el importe de los alquileres que han de satisfacer los comerciantes y los que ejerzan las profesiones comprendidas en el nuevo proyecto, y todos cuantos se hagan así, a ciegas, como hoy se hacen, han de adolecer de equidad y de justicia.

Nuestros amigos en el Municipio, todos ellos, a su paso por él, han pedido constantemente la formación de un catastro verdad, única manera de repartir las cargas del pueblo, conforme a los beneficios y a la riqueza de cada uno.

A pesar de tanto palo de ciego como da en su proyecto de presupuestos la Comisión correspondiente, su obra resulta detestable, rutinaria y perfectamente torpe.

El clamoreo que comienza a levantarse contra el continuado lanzamiento de valores a la plaza, por nosotros hace ya tiempo y repetidas veces censurado en el próximo año económico continuará de igual manera la misma labor de descrédito del erario municipal seguirá realizándose y continuará el sistema de trampa adelante.

Otra administración de sus intereses no debe esperar aquella parte del pueblo de Bilbao que vende sus sufragios al mejor postor, y aquella parte del mismo que, incondicionalmente, se lanza en brazos del caciquismo imperante—Chávarri-Martínez-Rivas—pues que el dinero derramado por los mercaderes de votos tiene su compensación debida en subvenciones escandalosas y.....

EFECE

AVISO IMPORTANTE

Escriben del Astillero (Santander) que han sido despedidos del taller de forja y calderería todos los obreros por haberse negado á trabajar el día 1.º de Mayo.

Con tal motivo parece que los dueños del taller tratan de reemplazar á aquellos dignos compañeros con obreros reclutados en Vizcaya, y nos encargan lleemos la atención de los forjadores y caldereros para que en el caso probable de ser solicitados para trabajar en aquel punto contesten con la más rotunda negativa, con lo que darán testimonio verdadero de la solidaridad que reina entre los trabajadores.

¡ALERTA!

Trabajadores: nueva batalla nos presenta la burguesía; nuestro deber más sagrado es aceptarla, empleando las armas poderosas del derecho electoral de una manera digna.

Si algún pueblo tiene grandísima necesidad de transformar la tributación, Bilbao figura en primera línea; si algún pueblo tiene que atender á la salubridad pública con grandísimo interés, Bilbao es el más necesitado; si algún pueblo proclama la instrucción obligatoria, á Bilbao le es urgente en grado extremo, y si algún pueblo cuenta con medios sobrados para conseguir todos estos beneficios, á Bilbao por excelencia le cabe el primer lugar.

Diversos elementos de la burguesía se agitan sin cesar acumulando fuerzas para derrotar la aspiración santa del Proletariado, y nosotros, que todo lo producimos, que de todo carecemos y que pagando

SOCIALISMO Y LIBERTAD¹¹

POR

JUAN JAURÉS

advenimiento del socialismo será como una gran revelación religiosa. ¡Qué prodigio, si la humanidad nacida en el planeta oscuro y brutal puede elevarse, al fin, á la justicia y á la claridad; si, por la evolución de la naturaleza, el hombre se levanta por encima de la naturaleza misma, es decir, por encima de la violencia y del conflicto; si del choque de las fuerzas y de los instintos surge la armonía de las voluntades! ¿Y por qué no se preguntará el hombre si en el fondo de las cosas no hay un misterio de unidad y de dulzura y si el mundo no tiene un sentido?

La religión es una concepción general y viva que, en lugar de guiar á algunos espíritus y de prestarse á algunos juegos de especulación, mueve, durante un período de la historia, á toda una porción de la raza humana. Es como una toma de posesión familiar del mundo por la humanidad.

Para que surgiese un gran sistema religioso, era preciso el encuentro; la fusión, de un gran movimiento del pensamiento y de un gran movimiento social. El cristianismo fué preparado, en su fondo metafísico y moral, por todo el desenvolvimiento del pensamiento antiguo; pero fué necesaria la crisis social del imperio romano, el sufrimiento del mundo vencido, la rebelión interior de los humildes aplastados por todas las fuerzas exteriores, para que el pensamiento de los místicos y de los filósofos se incorporase á la humanidad. La Revolución de 1789 ha suscitado veleidades re-

más, ó mejor dicho lo pagamos todo, es de suma imperiosidad fijemos toda nuestra atención en esta contienda por ser cuestión de vida ó muerte; la experiencia así nos lo enseña.

¿Qué podemos esperar ya nosotros de la clase capitalista? insultos y solo insultos; beneficios ninguno, pues su misión sólo se reduce á acapararlo todo, importándole un ápice que perezamos por consunción; seamos ó no vizcaínos, esto para ellos nada significa, así como á nosotros tampoco nos interesa saber de donde es este ó aquél explotador, pues todos son iguales.

Así como los vemos agruparse para defender su situación á nosotros nos es muchísimo más necesario, pues si ellos procuran retener privilegios no permitiendo se los arrebate ninguno, á nosotros nos obliga formar un núcleo inquebrantable para defender nuestra existencia y la de nuestros hijos.

Seamos todos los proletarios unos, seamos buenos hermanos, buenos padres, buenos hijos y, en suma, perfectos ciudadanos; defendámonos al amparo de la ley y trabajemos sin cesar, no solamente para que ésta se cumpla, sino para crear otras nuevas encaminadas á la extirpación de este régimen caduco, engendrador de todas las miserias humanas, y poder entrar en el reinado del socialismo, verdadero destino de la humanidad.

Sépalos el Gobierno en primer lugar, sépalo la burguesía ignorante, y sépalo esa Prensa asalariada, verdadera calamidad pública, que nosotros tenemos exacto conocimiento de lo que es la ley, y que no permitiremos sea atropellada; tengan en cuenta las horribles amarguras que pesan sobre nosotros, tengan en cuenta lo justísimo de nuestro clamor y detengan su paso ante nuestras advertencias, advertencias nacidas de lo más profundo de nuestro corazón, advertencias que hace un pueblo sediento de paz, de justicia y de sabia administración.

Alerta, pues, trabajadores, á representarnos por nosotros mismos, y cuando el enemigo solicite nuestro voto mediante la dádiva repugnante contestémosle con energía: ¡Atrás, vampiro, que solo pretendes absorber mi sangre, como siempre, y tengo ya conciencia de mis actos para lanzarte de mi lado cual te mereces, indigno!—H.

ligiosas, pero pueriles y vanas, pues aunque haya sido también el encuentro de un gran movimiento de pensamiento, el pensamiento del siglo XVIII, y de un gran movimiento social, el advenimiento de la burguesía, era muy discordante, muy caótico y confuso, para dar á la humanidad un sentido nuevo de la unidad del mundo. Todo era incompleto é incerto, el movimiento social y el del pensamiento. La clase revolucionaria que llegaba al poder traía contradicción y discordia, puesto que proclamaba el derecho humano y confiscaba en provecho de una oligarquía la mezuquina revolución. Y veía removerse por debajo un proletariado cuya confusa voz pronunciaba ya una palabra de orden nuevo. ¿Cómo esta revolución incompleta y agitada, que desde el primer momento sentíase estremecer ante la amenaza de una revolución nueva, hubiera podido interrogar, en nombre de la humanidad, el misterio del mundo? La misma ciencia, á pesar de los admirables descubrimientos y de las prodigiosas invenciones, no había desprendido todavía esa ley superior de la evolución que liga el movimiento humano al movimiento universal y que halaga el pensamiento con magníficas esperanzas. Mañana, por el contrario, libertad la humanidad por el socialismo y reconciliada consigo misma, tendrá conciencia en su viviente unidad, de la unidad del mundo, é interpretando á la luz de su victoria la oscura evolución de las fuerzas, de las formas, de los seres, podrá entrever como en un gran ensueño común de todas sus pensadoras energías, la organización progresiva del universo, el ensanche indefinido de la conciencia y el triunfo del espíritu. La revo-

ABUSOS Y TROPELIAS

Aún no han terminado las represalias por parte de algunos mandarines por consecuencia de las elecciones últimas.

Días pasados han sido despedidos cinco obreros de la cantera llamada *La Calixa*, situada en los Mimbres, por haber votado la candidatura obrera.

¿Pero creen los explotadores que con tales artes se contiene la ola socialista? Todo lo contrario; con semejante conducta solo se logra avivar el sentimiento de clase, precursor de toda revolución honda y justiciera.

Por humanidad ó por lo que sea, señores del Ayuntamiento, fijéense ustedes en estas cortas líneas y tengan á bien no echarlas en saco roto...

Todos ustedes saben que el 2 de Mayo, día consagrado á conmemorar el triunfo de la Libertad, hizo un calor sofocante, solo comparable con el de los trópicos; que todo el mundo se divirtió de lo lindo y, en una palabra, que, según expresión vulgarísima, se echó la casa por la ventana.

Per lo que seguramente no sabrán ustedes, y por eso se lo cuento, para que pongan término á tanto abuso, es que los infelices barrenderos comenzaron su ruda labor á las cinco de la mañana de ese día, y una vez terminado el almuerzo pasearon los pesados gigantones por las calles de la villa hasta la una y media, hora en que debieron abandonar el servicio para ir á divertirse como los demás mortales ó para descansar después de la horrible jornada de la mañana. Pero no fué así, pues se les ordenó permanecieran trabajando y sin comer hasta pasadas las tres, y esto, como comprenderán ustedes, si es que tienen corazón, no debe tolerarse á menos que para ustedes la vida de un barrendero valga menos que la un perro.

Con que á ver si se pone remedio al mal; que esto de los barrenderos va ya picando en historia.

Nos dicen que un carruaje que, al parecer, venía de los toros la tarde del 2 de Mayo, y en el cual iba arrellenado un concejal muy conocido, atropelló, por venir á todo galope contra lo que previenen las Ordenanzas municipales, á una niña de siete años, la cual se salvó milagrosamente.

lución de justicia y de bondad, llevada á cabo por esta porción de naturaleza que era ayer la humanidad, será como un llamamiento y una señal á la misma naturaleza. ¿Porqué no ha de tender toda entera á salir de la inconsciencia y del desorden, puesto que ha podido, en la humanidad, llegar á la conciencia, á la luz y á la paz? Así, desde lo alto de su victoria de justicia, dejará caer la humanidad una palabra de esperanza á lo más profundo del abismo de las cosas, y oirá subir hacia ella el eco del universal deseo pleno de presentimientos.

Mas, sea cualquiera la tendencia del hombre nuevo á engrandecerse con toda la vida humana y con toda la vida del mundo, siempre quedará el individuo como regla de sí mismo. Por un acto libre se dará á los demás hombres; no se dejará arrebatar por ninguna violencia el derecho á darse; y pedirá siempre al universo como á los hombres el respeto para su libertad interior. No aceptará otro ideal supremo que el que establezca la energía y consagre la autonomía de los individuos, asegurando la unidad del mundo.

Al recibir del socialismo el derecho absoluto al pensamiento libre y un derecho indestructible de propiedad, puede entrar el hombre en la comunidad social, puede entrar también en la comunidad del universo; no corre el riesgo de ser absorbido ni de disolverse. Se halla dispuesto para armonizarse con un sistema de fuerzas cada vez más vasto; se halla dispuesto para colaborar en una obra cada vez más amplia y más alta; pero permanece como centro autónomo de pensamiento y de acción, puede afrontar la potencia de la comuni-

Pero lo bueno del caso es que el alguacil de punto dejó que el coche prosiguiera su carrera sin importarle un ardite lo ocurrido y sin que al cochero le impusiera la multa correspondiente.

Está visto que las Ordenanzas sólo se aplican á la gente de escaleras abajo.

Algunos señoritos góticos de esos que no han conocido la vergüenza, la emprendieron con una pobre joven en el paseo del Arenal el día 2 de Mayo por la mañana. Un amigo nuestro, que á la sazón pasaba por allí, les increpó cual se merecían viniéndose á las manos y propinándose sendos puñetazos. La joven, libre de aquellos zulús con sombrero, corrió á ponerse en salvo.

Este es el hecho que prueba el grado de moralidad que alcanzan ciertos jóvenes burgueses.

NUESTROS MUERTOS

La Agrupación de San Julián de Musques ha perdido á uno de sus mejores afiliados: el compañero José García.

Excusamos decir cuanto lamentamos el fallecimiento de tan estimado correligionario.

Carta de Arrigorriaga

Compañeros del Consejo de Redacción de LA LUCHA DE CLASES:

El día 21 del mes próximo pasado verificóse en esta localidad un mitin de propaganda en el que hizo uso de la palabra nuestro querido compañero Pablo Iglesias.

El local del Círculo Recreativo, que es bastante espacioso, estaba totalmente lleno de trabajadores y buen número de trabajadoras.

Al entrar en el escenario nuestro compañero Iglesias, acompañado de los afiliados á la Agrupación de esta localidad, fueron saludados con una salva de aplausos.

Ocupó la presidencia el compañero Cosme Moro quien expuso el objeto de la reunión, y acto continuo concedió la palabra al compañero Merodio, el cual vino acompañando á nuestro amigo.

dad humana y el misterio del mundo. Es para siempre impenetrable á toda fuerza de opresión ó de disolución.

**

Y, en realidad, desde hace un siglo, todos los pensadores socialistas han afirmado la necesaria libertad del individuo. Cuando Babeuf preparó la conspiración de los iguales estaba de acuerdo con lo que se puede llamar los restos de la extrema izquierda jacobina, con los residuos de la Montaña. Separados de la oligarquía burguesa y cada vez más medrosa y del despotismo amenazante, los apóstoles de la Revolución comunista obraban de acuerdo con los supervivientes de la Revolución individualista. No se proponía Babeuf solamente llamar al pueblo «á la dicha común», sino también salvar la libertad amenazada, la Revolución en peligro; quería extender á todo el pueblo que sufre, engañado una vez más, la garantía de la propiedad para colocar las raíces de las libertades y de la Revolución burguesa en lo más profundo del suelo. Fourier se ingeniaba para eliminar toda presión en sus combinaciones sociales; quería que la complejidad del mundo nuevo respondiese tan amplia y delicadamente á toda complejidad de la naturaleza humana que la sociedad se moviese por el solo juego de las pasiones y hasta de las fantasías, y que los hombres fuesen conducidos por un simple hilo de oro, según la imagen de Platon. Al mismo tiempo atacaba á los economistas y á los filósofos del siglo XVIII, á unos por haber glorificado la riqueza sin asegurar un justo reparto de ella; á otros por haber predicado una igualdad de ascetismo y de coronamiento.

Empezó, el compañero Merodio manifestando que era casual su venida á este pueblo y por tanto no se extendería mucho, puesto que el compañero Iglesias su- pliría lo que él no dijera.

Manifestó que urge que todos los trabajadores piensen en que solo de su unión pueden esperarse las mejoras que reclama nuestro estado y proclama y defiende nuestro Partido.

Habló de la misión que les está encomendada á los concejales socialistas, é hizo un parangón entre el proceder de éstos y el de los concejales burgueses ó lacayos de los explotadores.

Terminó recomendando á los trabajadores el estudio de las ideas socialistas.

Levantóse á hablar el compañero Iglesias, y una salva de aplausos se dejó oír en la sala.

Empezó con la elocuencia en él acostumbra- da, pero con lenguaje claro y sencillo, á rebatir la falsa apreciación que se hace de los socialistas atribuyéndoles el propósito de trastornar la sociedad, y explicó con bastante amplitud este punto demostrando que solo quieren una transformación.

Hizo una brillante crítica del trabajo en las fábricas y dijo que en ellas no admiten á los obreros que tienen el pelo blanco, pues quieren obreros que dispongan de energías.

Dijo que esa plaga de la sociedad que se llama prostitución, ha sido engendrada por la miseria, no por el vicio como afirman nuestros enemigos; débese á la dura explotación que sufre la mujer y al asedio que se la pone en las fábricas donde se le asigna un salario menor que al hombre, por un trabajo más brutal á veces que el de éste.

Hablando de la organización socialista de otros países, citó el municipio de Roubaix (Francia), donde el Ayuntamiento es socialista totalmente, y dijo que este Municipio daba instrucción á once mil niños y les proporciona una comida diaria, dos trajes y dos pares de zapatos anualmente. Demostró que era un absurdo que los socialistas tratemos de destruir la familia. Quien la ha destruido ha sido la clase capitalista; porque, ¿dónde está la familia del obrero?

La mujer, en la fábrica; el hombre, en el taller, en la fábrica ó en la mina; no pueden verse más que una vez al día. ¿Cuándo se consagra, pues, el obrero á las afecciones propias del hogar? ¿Cuándo disfruta los gozos puros de la familia?

Después de tratar otras varias cosas con el criterio que le distingue y arrancando muestras de aprobación del auditorio, terminó recomendando á los trabajadores el estudio de la cuestión social.

Al terminar, el público le tributó una ovación calurosísima.

Con un breve resumen del presidente terminó la reunión, saliendo el público satisfecho.

Merece consignarse un hecho que revela cómo andan de instrucción las autoridades de por aquí.

Un concejal, conocido por Goicochea, dió á entender que no le gustaba que los socialistas de esta localidad dieran reuniones y en este sentido habló á nuestro compañero Moro diciéndole que suspendería la reunión el delegado.

Voy á permitirle recomendarle se provea de una buena cantidad de tila para que se le calmen los nervios.

Termino la presente dando las gracias, en nombre de la Agrupación, al señor Farré, propietario del local, por las facilidades que dió para celebrar tan grata reunión, de la que esperamos buenos frutos.

Vuestro y de la R. S.
EL CORRESPONSAL
Arrigorriaga, abril, 99.

DE AQUI Y DE ALLI

La Agrupación de La Arboleda, en Asamblea extraordinaria, ha acordado presentar candidatos

por aquel distrito, perteneciente al Ayuntamiento de San Salvador del Valle, á los compañeros Facundo Alonso y Eulogio Hernaez y Puente.

De igual manera la Agrupación socialista de Gallarta irá á la lucha electoral presentando candidatos por el distrito de Labarga á los compañeros Casimiro Fernández Martínez y José Guénaga Expósito.

La Sociedad de Canteros y Marmolistas de Madrid nos encarga hagamos público para que llegue á conocimiento de los marmolistas, que prosigue la huelga en el taller de Manuel Arévalo con gran entusiasmo, y que desoigan las promesas que éste pueda hacerles caso de que intenten reclutar obreros en provincias, como así parece ha manifestado.

Ha quedado constituida la Sociedad de resistencia de obreros pintores de Vizcaya, formando la Junta Directiva los siguientes compañeros:

Manuel Ozollo, presidente; Pedro Pascasio, vicepresidente; Santiago Gil, secretario; Juan Barreras, tesorero; Severo Gurruchaga, contador; Sotero Barreras y Manuel González, vocales.

La comisión revisora de cuentas la componen los compañeros Antonio Goden, Francisco Hernández y Pedro Sáez.

La correspondencia á nombre del secretario, calle García Salazar, piso 4.º

Estos compañeros saludan á todos los trabajadores que luchan por su emancipación.

Han votado cantidades á favor de los obreros de la industria textil del llano de Barcelona que se mantienen en huelga, la Sociedad de Caldereros, 25 pesetas; la de Moldeadores, 25; la de Forjadores y Martilladores, 10.

Los socialistas de Erandio presentan candidato por aquél distrito al compañero Gregorio Aguirre Ugarte, estando muy animados para la lucha que ha de entablarse el próximo domingo.

Por exceso de original nos hemos visto precisados á retirar algunos trabajos, entre ellos una carta de Inglaterra y otra de Baracaldo.

Nuestros correligionarios de Deusto han acordado asimismo tomar parte en la lucha electoral, por lo cual han designado candidato al compañero Pedro Gaminde.

Sociedad Tipográfica.—La comisión encargada de la redacción del Reglamento de Socorro Mútuo, ha ultimado ya éste y entregado al compañero Adriano Arribas, para que todos los asociados que deseen estudiarlo lo hallen á su disposición en la Biblioteca del Centro Obrero, Laguna, 6, bajo.

En asamblea general ordinaria celebrada por la Sociedad de Marmolistas y Pulidores de Bilbao el día 9 del corriente, se aprobaron, entre otros asuntos, los siguientes:

El acta de la sesión anterior; las cuentas del trimestre; las comunicaciones recibidas; celebrar la fiesta del 1.º de Mayo en unión de las Sociedades adheridas al Centro; completar la Directiva, nombrando Secretario al compañero Eustaquio Oregui; aumentar la cuota semanal á treinta céntimos, y la expulsión de la Sociedad de los individuos siguientes: Amancio Domingo, Agapito Lecarra y Gumersindo Aizpuru (cincelista el primero y pulidores los otros) por traidores en la huelga que con tanto entusiasmo como tesón sostienen los obreros del taller del Sr. Lábarri.

Es tal el entusiasmo por la Sociedad entre los obreros marmolistas que solamente faltan de ingresar en ella cuatro individuos, á los cuales se les ha comunicado que hasta 1.º de Mayo tienen tiempo de hacerlo sin pagar la cuota de entrada que se ha impuesto á los que para esa fecha no lo hagan.

Don Julio Enciso, Escribano actuario del juzgado de instrucción y su partido:

Doy fé: que en dicho Juzgado y mi testimonio se instruye causa criminal de oficio señalada con el número doscientos noventa y uno del año de mil ochocientos noventa y siete contra D. Martín Royo Gómez de Segura hijo de Agustín y de María de edad 49 años viudo médico natural de Molinos de Ocon provincia de Logroño y vecino Alonsotegui (Baracaldo) con instrucción sin antecedentes penales solvente en libertad provisional y procesado por el delito de injurias graves ha dictado con fecha veinte de Octubre de mil ochocientos noventa y ocho la sentencia cuya parte dispositiva es como sigue:

«Fallamos que debemos condenar y condenamos al procesado D. Martín Royo Gómez de Segura como autor del delito de injurias graves hechas por escrito y con publicidad mediante la circunstancia modificativa de arrebato y obcecación á la pena de dos años cuatro meses y un día de destierro á distancia de veinticinco kilómetros al menos de la villa de Bilbao y multa de doscientas cincuenta pesetas con las costas causadas en el proceso; por inconveniencia del Royo y tan luego como sea esta declaración firme en forma legal, habrá de sufrir el procesado la sustitutoria equivalente del destierro precisado, pero entendiéndose, esto por lo que se refiere á las costas del acusador privado consiguiente de la tercera parte de la pena principal y en ningún caso de un año contándose cada día por cinco pesetas que deje de satisfacer; debiendo insertar como

rectificación en el plazo, forma y condiciones que la ley de imprenta determina al comunicado relativo al objeto y resolución de este fallo en el periódico que lleva el título de LA LUCHA DE CLASES en que apareció impreso el suelto que motivó el proceso seguido á instancia del querrelante D. Ricardo Alvarez Prada.—Así por la presente, lo pronunciamos mandamos y firmamos.—Fernán Moscote Prada.—Adolfo Grande. Pantaleón Sarachu.

Lo relacionado es conforme y lo inserto con acuerdo bien y fielmente con su original á que me remito, en cuya fe y para su inserción en el periódico semanario LA LUCHA DE CLASES expido el presente que firmo en Bilbao diez y nueve de Abril de mil ochocientos noventa y nueve.—Ante mí, Antonio Amor.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

COMITÉ NACIONAL

Resumen de los ingresos y gastos tenidos por la Caja del Comité durante el mes de febrero de 1899:

	Pesetas.
Sobrante de enero	11,48
Ingresos en febrero	67,52
Total de ingresos	79,00
Gastos de febrero	86,30
Debe Caja	7,30

Barcelona, 13 de abril 1899.—Por el Comité: IGNACIO MASONI, Presidente.—TORIBIO REOYO, Secretario.

REUNIONES

La Agrupación Socialista de Las Carreras celebrará asamblea general hoy sábado, á las ocho de la noche, para tratar la siguiente orden del día: 1.º lectura del acta de la anterior; 2.º idem de comunicaciones; 3.º lectura de las cuentas del trimestre; 4.º nombramiento de cargos vacantes; y 5.º proposiciones generales.

La Sociedad del Arte de Imprimir y oficios similares de Bilbao, celebrará sesión ordinaria mañana domingo, á las diez y media de la misma, en el domicilio social, Laguna, 6, bajo, para tratar la siguiente orden del día: 1.º lectura del acta de la sesión anterior; 2.º discusión y aprobación de cuentas; 3.º proposición del Comité de la Federación Tipográfica; 4.º discusión del Reglamento de socorro á enfermos; 5.º proposiciones generales.

AVISOS

Agrupación Socialista de Bilbao.—El Comité se reúne todos los martes, á las ocho de la noche, lo que se participa á los afiliados para ingresos, etcétera, etc.

La Junta administrativa del Centro Obrero de Sestao se reúne todos los domingos á las diez de la mañana. Lo que se pone en conocimiento de los delegados de las Sociedades que forman aquella, para que acudan al Centro los días señalados.

El Comité de la Agrupación de Eibar, se reúne todos los viernes en el local del compañero Beascochea. Los afiliados que tengan que hacer efectivos los recibos, pueden dirigirse á dicho local.

La recaudación de recibos se hará todos los días en el establecimiento de Merodio, Urazurrutia, 22, y en el de Perezagaza, Bailén 41. Los días festivos habrá un recaudador en este establecimiento, quien hará el cobro de 10 á 1 de la mañana y de 8 á 10 de la noche.

Estando en poder del Comité las tarjetas de afiliado, pueden éstos pasar á recogerlas.

Se advierte á las Agrupaciones Socialistas y á las Sociedades de resistencia que tiene este Comité puestos á la venta estados impresos de cuentas trimestrales, pudiéndose adquirirlos por partidas de 20 ejemplares al precio de cinco céntimos cada ejemplar.

Agrupación Socialista de Eibar.—Todos los sábados, de ocho á diez de la noche, se reúne el Comité en el Café de «La Unión». Los correligionarios que adeuden recibos pueden hacerlos efectivos en el establecimiento del compañero Beascochea, calle Unzaga.

Agrupación Socialista de Erandio.—Este Comité ha acordado celebrar sus sesiones todos los domingos, á las nueve de la mañana. Los compañeros que deseen enterarse de la marcha de los asuntos de esta Agrupación ó quieran hacer efectivos sus recibos pueden acudir á la citada hora á la zapatería de Sanchez, (Ribera de Alzaga).

Agrupación Socialista de Gallarta.—Este Comité se reúne todos los sábados de ocho á diez de la noche.

Agrupación de San Julián de Musques.—El Comité de esta Agrupación pone en conocimiento de sus afiliados que pueden pasar por el domicilio social á recoger las tarjetas del presente año. Las horas más apropiadas son de 7 á 9 de la noche los sábados y de 3 á 6 de la tarde los domingos.

Agrupación de Begoña.—Todos los sábados, de 7 á 9 de la noche, celebra sesión el Comité en la calle de Mazas, núm. 15, á donde pueden dirigirse los afiliados para pagos de cuotas, ingresos, etcétera, etc.

Sociedad de Obreros Caldereros.—La Directiva de Caldereros se reúne los segundos y cuartos domingos de cada mes á las diez de la mañana en el Centro Obrero de Sestao.

Los que deseen ingresar pueden dirigirse indistintamente en Bilbao y Claveaga á los compañeros Basterra y Maguregui respectivamente y en Sestao á Evaristo y Cerro ó en su defecto á los recaudadores de Erandio, Baracaldo y Ortuella, compañeros Emilio, Montes y J. M.ª Uriá respectivamente.

Agrupación Socialista de Sestao.—Este comité se reúne todos los sábados de 7 y media á 9 de la noche en el Centro Obrero, á donde pueden acudir los individuos que deseen enterarse de los asuntos interiores de la Agrupación ó ingresar en la misma. Al mismo tiempo se advierte que pueden pasar por este domicilio social los individuos pertenecientes al Partido que no se hayan provisto de la correspondiente tarjeta de afiliado.

Agrupación Socialista de San Sebastián.—Todos los días 15 y último de cada mes se reúne el Comité de la misma á las 9 de la noche, calle del Príncipe, letra R, tienda, á donde podrán dirigirse los que deseen adherirse al Partido, así como los afiliados á la Agrupación.

Agrupación de Deusto.—Todos los sábados, á las ocho de la noche, celebra sesión el Comité en la Ribera de Deusto, 49, bajo, á cuyo sitio podrán acudir los que deseen ingresar en la Agrupación y los afiliados que deseen hacer efectivo el pago de las cuotas ó tengan que tratar algún asunto con el mismo.

Sociedad de Obreros Zapateros.—Los compañeros de este oficio que deseen ingresar en la misma deberán acudir al Centro Obrero los lunes, de ocho á diez de la noche, en cuyo día celebra sesión la Junta Directiva.

Agrupación de Ortuella.—El Comité se reúne todos los miércoles por la noche, lo que se participa á los afiliados para ingresos, pago de cuotas, etcétera, etc.

España y el descubrimiento de América

Este importantísimo folleto de nuestro correligionario Juan José Morato hállase de venta en Bilbao en la librería de Ibáñez y C.ª, Bailén, 37, y en casa de Cámara, San Francisco, 41, 1.º al precio de 30 céntimos.

Pueden también hacerse los pedidos á esta Administración.

CORRESPONDENCIA

Sestao.—Zacarias.—Recibidas 21 ptas. de paquetes.

Labarga.—J. M.—Recibidas 13,50 pesetas de paquetes.

Linares.—¡ADELANTE!—Dad por recibida 1 pta. de la suscripción de C. L. de Begoña.

Madrid.—EL SOCIALISTA.—Dad por recibida 1 pta. de suscripción de P. G. Q., de Elciogo. Traslada la suscripción de M. Gortázar á Begoña, Mazas, 14.

Gijón.—M. R.—Recibidas 30 pesetas de paquetes.

Salamanca.—M. B.—Recibida 1 pta. de suscripción hasta fin abril 99. Escribiré.

Ortuella.—C. L.—Recibidas 50,25 ptas.: 26,25 de paquetes; 10 para EL SOCIALISTA, 7 para LA ANTORCHA y queda liquidado, y 7 para LA VOZ.

Toledo.—J. P.—Recibida 1 pta. de su suscripción hasta fin abril 99.

San Sebastián.—C. P.—Recibidas 13,60 pesetas de paquetes. El resto en el lugar correspondiente. Se envían 20 ejemplares mas.

Labarga.—J. M.—Recibidas 5,25 pesetas de paquetes.

Gallarta.—J. G.—Recibidas 7 ptas.: 4 de J. A. hasta fin agosto 99, 1 tuya hasta fin junio 99, y 2 para EL SOCIALISTA.

Madrid.—EL SOCIALISTA.—Cargamos en vuestra cuenta las 29,40 ptas. que aparecen de Madrid y Málaga en la suscripción.

Linares.—J. V.—Se sirve la suscripción y tiene abonado por conducto del ¡ADELANTE! hasta fin junio 99.

Gallarta.—G. L.—Recibidas 37 pesetas de paquetes.

Santander.—F. F.—Por conducto de LA VOZ recibidas 7,20 ptas. de paquetes.

Santander.—LA VOZ.—Dad por recibidas de paquetes, 16,05 pesetas.

Zalla.—A. P.—Recibidas 15 ptas. de paquetes.

Madrid.—C. O.—Recibida 1 pta. de suscripción hasta fin junio 99. No existen los números que pide. Se hará un folleto de la obra de Jaurés y entonces podrá adquirirla.

Madrid.—EL SOCIALISTA.—Dad por recibidas 15 ptas. de paquetes de Próspero, Sestao.

Deusto.—J. C.—Recibida 1 pta. de su suscripción hasta fin julio 99.

Sestao.—F. R.—Recibida 1 pta. de su suscripción hasta fin julio 99.

Erandio.—F. S. y E. R.—Recibidas 2 ptas. de suscripciones hasta fin marzo 99.

San Sebastián.—C. P.—Recibidas 2 ptas. para pago de «Himnos».

Valencia.—M. R.—Se mandan los cinco números.

Ampuero.—J. M. A.—Recibida 1 pta. de su suscripción hasta fin julio 99.